
 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 120ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 
PERMANENTE DE CONTROLE E QUALIDADE AMBIENTAL. 2 

Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, realizou-se a 120ª Reunião Ordinária da Câmara 3 
Técnica Permanente de Controle e Qualidade Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da 4 
SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 9 horas e 30 5 
minutos e com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Ivo Lessa, representante da FARSUL; Sr. Manuel 6 
Salvaterra, representante do Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. Rafael Volquind, representante da FEPAM; Sr. 7 
Nadilson Ferreira, representante da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Irrigação (SEAPI); Sr. Tiago Jose Pereira 8 
Neto, representante da FIERGS; Sra. Rosane Conte Fagundes, representante do SINDIÁGUA; Sra. Andréa 9 
Enzweiler, representante da FAMURS; Sra. Karla Maria Cypriano Pieper, representante da Sociedade de 10 
Engenharia do RS (SERGS); Sra. Marta M. Olinto Xavier, representante da Secretaria de Desenvolvimento, Ciência 11 
e Tecnologia (SDECT); Sra. Valquíria Chaves, representante da Secretaria de Minas e Energia (SME); Sr. José 12 
Homero Finamor Pinto, representante do CREA-RS; Sr. Guilherme Velten Junior, representante da FETAG; Sr. 13 
Alberto Becker, representante da Secretaria da Segurança Pública (SSP); Sr. Mauro Kruter Kotlhar, representante 14 
da Secretaria da Saúde; Sra. Marcia Perrugem, representante da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento 15 
Sustentável (SEMA). Participaram também da reunião: Sr. Aristóteles Bourscheid/SERGS; Sr. Marcio Dávila 16 
Vargas/FEPAM; Sra. Jenifer Teixeira Severo/FIERGS; Sr. João Roque da Rosa/APECAVE. O presidente da câmara 17 
solicitou inversão de pauta, pois a coordenadora do grupo de trabalho de Educação Ambiental no RS não havia 18 
chegado. Ficando a seguinte pauta. 1. Aprovação da Ata da 119ª reunião ordinária da CTP CQA; 2. Proposta do 19 
grupo de trabalho sobre a alteração da Resolução 315/2016 sobre a produção de carvão vegetal no RS; 3. Relato 20 
do grupo de trabalho sobre Educação Ambiental no RS; 4. Assuntos Gerais. José Finamor iniciou a reunião às 21 
9h36min, constatando a existência de quórum deu início aos trabalhos. Passou-se ao 1ª item de pauta: Aprovação 22 
da Ata da 119ª reunião ordinária da CTP CQA: Dispensada a leitura da ata que foi enviada anteriormente para os 23 
conselheiros. ATA APROVADA POR UNANIMINIDADE. Passou-se ao 2º item de pauta: Proposta do grupo de 24 
trabalho sobre a alteração da Resolução 315/2016 sobre a produção de carvão vegetal no RS: Ivo 25 
Lessa/FARSUL: Apresenta as propostas de alterações e progressos do grupo de trabalho que chegaram a minuta 26 
proposta para adequar a resolução 315/2016 com a nova tecnologia apresentada. Nadilson/SEAPI: Relata a 27 
urgência dessa Resolução e pede para que o trabalho seja agilizado. Neste item de pauta, manifestaram-se com 28 
contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: José Finamor/CREA-RS, Manuel 29 
Salvaterra/CBH, Ivo Lessa/FARSUL, Mauro Kotlhar/SES, Nadilson/SEAPI, Marta Olinto/SDECT, João 30 
Roque/APECAVE, Marcio Vargas/FEPAM, Andréa Enzweiler/FAMURS, Tiago/FIERGS, Guilherme/FETAG. Após 31 
debates e ajustes na minuta proposta foi colocada em apreciação sendo APROVADA POR UNAMINIDADE. A 32 
minuta será encaminhada para apreciação da Plenária do CONSEMA. Passou-se ao 3º item de pauta: Relato do 33 
grupo de trabalho sobre Educação Ambiental no RS: Marcia Perrugem/SEMA: Relata que a coordenadora do 34 
grupo de trabalho Lilian Zenker não pode comparecer e ressalta que o grupo esta em consenso final, aguardando a 35 
próxima reunião do GT para aprovação final da minuta para encaminhar à câmara para apreciação dos demais 36 
representantes. Decidiu-se por aguardar o GT concluir a proposta para nova apresentação na câmara para 37 
apreciação e encaminhamento à Plenária do CONSEMA. Passou-se ao 4º item de pauta: Assuntos Gerais: 38 
Tiago/FIERGS: Relata sobre o grupo de trabalho do MDF/MDP e ressalta que já foram recebidas as analises das 39 
emissões atmosféricas e o objetivo é trazer a minuta para apresentar na próxima reunião. Não havendo nada mais a 40 
ser tratado encerrou-se a reunião às 10h42min. 41 


